
 
 
 

 

 

ATA DE REUNIÃO N° 05/2023 

Local: Sala de reunião virtual (Plataforma TEAMS) 

Data: 16 de março de 2023. Hora: 9h às 11h30 

NOME COMPLETO INSTITUIÇÃO ENTRADA SAÍDA FUNÇÃO 

Glauce Ma. Tavares 
Monteiro 

ASSCOL/SEMA 
16/03/2023  

08:44:57 
16/03/2023  

10:12:55 
ASSESSORA DOS 

COLEGIADOS 

Katia Vianna UFAM 
16/03/2023  

09:05:18 
16/03/2023  

10:12:55 
CONSELHEIRO 

José Carlos da Matta  CPRM 
16/03/2023  

09:05:18 
16/03/2023  

10:12:55 
CONSELHEIRO 

Israel Dourado  CRBIO-06 
16/03/2023  

08:59:44 
16/03/2023  

10:12:55 
CONSELHEIRO 

Maria da Glória Melo UEA 
16/03/2023  

09:19:38 
16/03/2023  

10:12:55 
CONSELHEIRA 

Eduardo Rizzo SEPROR 
16/03/2023  

09:19:13 
16/03/2023  

10:12:55 
Coordenador da 

CTAP 

DELIBERAÇÃO DO DIA 

Pauta:  

1. Redistribuição do projeto de pesquisa intitulado “Gestão territorial, técnicas de 
georreferenciamento e monitoramento ambiental no Amazonas” submetido pelo IFAM e do 
projeto eco logística de descarte perfeito interfamiliar comunitário de resíduos sólidos submetido 
pelo município de Codajás;  
 

2. Análise do relatório de análise do projeto submetido pelo município de Tapauá intitulado 
“Fortalecimento do sistema de gestão ambiental do município de Tapauá; 
 

3. Reanálise do projeto intitulado “Projeto de estruturação, monitoramento e fiscalização no 
Município de Tonantins-AM” e do projeto intitulado “projeto de estruturação, monitoramento e 
fiscalização no Município de São Paulo de Olivença-AM”.  
 

4. Análise da nota técnica elaborada pela assessoria de recursos hídricos da SEMA-ASSHID, sobre 
o projeto: monitoramento da qualidade da água da grande Manaus – etapa Bacia do São 
Raimundo e educandos. 

 
 

A Assessora dos Colegiados, Glauce Tavares, iniciou a reunião agradeceu a todos pela participação 

e informou a pauta do dia, e complementou que essa CT tem muito trabalho e que atualmente é a CT 

que mais está trabalhando nesse momento. E que as pautas são sempre robustas. Nesse primeiro 



 
 
 

 

momento eu, Glauce Tavares, pedi para inserir na pauta o projeto de Tapauá (item 2), que não estava 

na pauta, explicou que trata-se de uma projeto que já está desde o final de janeiro aguardando reanálise. 

Todos os conselheiros concordaram com a alteração da pauta. Feito isso, passou para a redistribuição 

dos projetos do IFAM e Codajás (item 1). Eu, Glauce Tavares, informei que esses projetos estavam 

com o conselheiro Edmar Magalhães (SEDECTI), porém, como um dos projetos já estão a um certo 

tempo com o conselheiro, por esse motivo decidi redistribuir para que não prejudique o processo. Na 

ocasião, perguntei qual conselheiro poderia ficar com a relatoria dos projetos. A Conselheira 

representante da UFAM, Katia Viana se habilitou para fazer a relatoria do projeto da IFAM e o 

Conselheiro representante da CPRM, Carlos da Matta, se habilitou para relatar o projeto submetido 

pelo município de Codajás. Passo seguinte, item 2 de pauta em análise, o conselheiro relator, Israel 

Dourado, fez uma breve leitura do seu relatório e comparou no plano de trabalho se os ajustes foram 

realizados, conforme relatório. A Conselheira representante da UEA, Gloria Melo, falou que os 

objetivos específicos não podem ser aquisição de equipamentos. O Coordenador da CTAP/FEMA, 

Eduardo Rizzo, falou que concordo com a conselheira Glória, e isso é uma coisa que já foi debatido 

aqui nessa câmara técnica nas reuniões passadas. Falou ainda que, deve ser informado o resultado 

alcançado com a aquisição desses equipamentos, como por exemplo, fazer tantas missões no campo, 

tantas ações de educação e etc, não tem nenhum número. Eu, Glauce Tavares, assessora da SEMA, 

informei que esse projeto já foi analisado anteriormente e voltou com os ajustes solicitados. A 

Conselheira representante da UFAM, Katia Vianna, falou que irá voltar de novo e dessa vez 

informando que os ajustes não foram atendidos.  A Conselheira representante da UEA, Gloria Melo, 

concordou com a conselheira Katia, e complementou dizendo que não podem aprovar um projeto assim, 

para evitar indagações do Tribunal de Contas do Estado – TCE futuramente. Após as manifestações, 

colocou-se para votação. Em processo de votação, por UNANIMIDADE a CTAP/FEMA, não 

recomenda a aprovação deste projeto. Passo seguinte, prosseguimos para o item 3 da pauta, que trata 

sobre os projetos submetidos pelos municípios de São Paulo de Olivença e Tonantins. Eu, Glauce 

Tavares, informei que esses projetos também estavam voltando após a solicitação de ajustes.  A 

Conselheira representante da UEA, Gloria Melo, falou que na sua avaliação não foi atendido a 

solicitação de ajustes. Como por exemplo, ele fala em capacitar, porém, não diz como será essa 

capacitação e mais uma vez estamos vendo aqui projeto cujo objetivo especifico é a aquisição de 

equipamentos, e isso não é objetivo, tem que informar qual será o objetivo alcançado com essa 

aquisição de equipamentos.  O Coordenador da CTAP/FEMA, Eduardo Rizzo, falou que vai nessa 

mesma linha de pensamento, e que os projetos não têm nada como vai capacitar. E mais uma 

observação que ele fez é que os dois projetos são idênticos mudando apenas o nome do município, 



 
 
 

 

considerando que os municípios têm realidades diferentes. Os conselheiros sugeriram que fosse feita 

uma nova capacitação com a participação da professora Glória, Henrique e Katia.  A Conselheira 

representante da UFAM, Katia Viana, concordou e falou que está à disposição é só organizar 

direitinho, e convida os secretários para participar dessa capacitação. Eu, Glauce Tavares, assessora 

da SEMA, sugeri que fosse uma capacitação de um dia inteiro com teoria e prática. Dessa forma, sem 

mais manifestações, passou para votação. Em processo de votação, por UNINANIMIDADE a 

CTAP/FEMA, não recomenda a aprovação do Projeto de estruturação, monitoramento e fiscalização 

no Município de Tonantins-AM e do Projeto de estruturação, monitoramento e fiscalização no Município 

de São Paulo de Olivença-AM”. Sendo assim, a assessora do colegiados, Glauce Tavares [Eu], informei 

que estarei enviando ao proponente o oficio informando da decisão. Passo seguinte, análise do item 4 

da pauta que trata sobre a nota técnica elaborada pela ASSHID/SEMA, sobre o projeto monitoramento 

da qualidade da água da grande Manaus -  Bacia do São Raimundo e Educandos. Em análise os 

conselheiros informaram que a Nota técnica da ASSHID, destaca que o projeto deveria ser submetido 

ao Conselho Estadual de Recursos Hídricos – CERS, pois julga-se ser competência do CERH, deliberar 

sobre o projeto. A Conselheira representante da UEA, Maria da Glória, informou que discorda do teor 

da Nota técnica, uma vez que o fundo de recursos hídricos não tem recurso em conta para custear 

projetos. Relembrou ainda que, quem fez o parecer sobre esse projeto foi o Professor Henrique e no 

seu parecer já tinha sugerido a não recomendar aprovação, pelo valor do projeto não está proporcional 

ao número de amostra a ser coletada, e falou ainda que por ser um projeto da UEA, irá se abster de 

votar. Sendo assim, não RECOMENDA a aprovação do projeto em questão. Após todos os 

questionamentos o coordenador da CTAP/FEMA, Eduardo Rizzo falou que também não recomenda a 

aprovação e perguntou aos demais membros, quem não recomenda a aprovação Projeto submetido 

pela UEA intitulado monitoramento da qualidade da água da grande Manaus – etapa Bacia do São 

Raimundo e educandos. Em processo de votação com 4 votos a favor e 01 abstenções (UEA), a 

CTAP/FEMA, não recomenda aprovação do referido projeto. Não havendo, nada mais a deliberar a 

reunião foi encerrada. Eu, Glauce Taveares, assessora dos colegiados da SEMA, lavrei a presente 

ata de reunião que incorpora a lista de presença de todos os participantes.     

 

 

    

 



 
 
 

 

Itens de Ação 

Encaminhamentos da reunião (tarefas) Responsável Prazo final 

Oficiar os interessado sobre o resultado das 
análises  

Glauce Tavares  

   

   

Próxima Reunião 

Data: 29/03/2023 Início: 9h00 Fim: 11h30  

 

 

 


